
Niederschrift über die 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Stadtrates 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 25.05.2022 
 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 
 Sitzungsende: 18:38 Uhr 
 Ort, Raum: Festsaal des Rathauses 

 
Auf Einladung vom 18.05.2022 versammelt sich der Stadtrat um 17:00 Uhr zur anberaumten 
Sitzung. Ort, Zeit und Tagesordnung waren mit Ablauf des 18.05.2022 öffentlich bekannt 
gemacht.  

Anwesend sind: 
Herr Christian Jung                    Vorsitzender   
Herr Peter Bickelmann SPD  
Herr Dr. Alexander Götzinger SPD  
Herr Andreas Lauck SPD  
Frau Monika Pacem SPD  
Frau Doris Sebastian SPD  
Frau Tanja Sebastian SPD  
Herr Günter Struttmann SPD  
Herr Jörn Walter SPD  
Frau Laura Sophie Walter SPD  
Herr Jochen Donnevert CDU  
Herr Gregor Grauthoff CDU  
Herr Daniel Jung CDU  
Frau Elisabeth Junk CDU  
Frau Jacqueline Reimann-Jung CDU  
Herr Sascha Veith CDU  
Herr Bernhard Vinzent CDU  
Frau Elsa Wainer CDU  
Herr Peter Ladwein AfD  
Herr Hans Dieter Maier AfD  
Herr Gerd Schon AfD  
Frau Heidemarie Schon AFD  
Herr Harald Hauch Grüne  
Frau Nicole Hofmann Grüne  
Herr Dr. Horst-Henning Jank Grüne  
Frau Grit Salomon Grüne  
Herr Roland Eckstein Linke  
Frau Melitta Herrmann Linke  
Herr Peter Jung Linke  
Herr Jürgen Trenz Linke  
Frau Karoline Wohlfahrt FDP  
Herr Alexander Dittgen              Verwaltung  
Frau Kathrin Leonhardt              Verwaltung  
Frau Tina Schmidt                      Verwaltung  
Herr Sven Siegler                       Verwaltung  
Frau Astrid Wagner                    Verwaltung  

 
 

Nicht anwesend sind: 
Herr Thomas Ullinger CDU  
Frau Nadine Klein FDP  



  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Einwohnerfragestunde 
 

2 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der 
Niederschrift vom 27.04.2022 
 

3 Wirtschaftsflächenuntersuchung im Regionalverband Saarbrücken 
Vorlage: VO/2919/22 
 

4 Erweiterung Fashion-Outlet-Center (FOC) Zweibrücken 
Vorlage: VO/2926/22 
 

5 Neuberechnung der Kindergartenbeiträge des städtischen Kindergartens für das    
Kindergartenjahr 2022/2023 
Vorlage: VO/2920/22 
 

6 Antrag der SPD-Stadtratsfraktion: Neubesetzung von Gremien 
Vorlage: VO/2922/22 
 

7 Antrag der CDU-Stadtratsfraktion:  
Bürgerfreundlichere Ausgestaltung der Einwohnerfragestunde 
Vorlage: VO/2923/22 
 

8 Antrag der AFD-Stadtratsfraktion: Thematik Bürgerbus 
Vorlage: VO/2921/22 
 

9 Mitteilungen und Anfragen (Verschiedenes) 
 

Nichtöffentlicher Teil 

10 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen den nicht öffentlichen Teil der 
Niederschrift vom 27.04.2022 
 

11 Beauftragung eines Steuerberaters 
Vorlage: VO/2924/22 
 

12 Auftragsvergabe: Dachdeckerarbeiten „Erweiterungsbau Hoferkopfschule“ 
Vorlage: VO/2915/22 
 

13 Mitteilungen und Anfragen (Verschiedenes) 
 

Bürgermeister Jung eröffnet die Sitzung um 17:00 Uhr und stellt fest, dass die Einladung 
ordnungsgemäß und fristgerecht erfolgte und dass Beschlussfähigkeit besteht. 

Es wird eine Schweigeminute zu Ehren des am 14.5.2022 verstorbenen Helmut Donneverts 
eingelegt. Herr Jung – CDU – spricht Worte des Gedenkens  

Es wird sodann beraten und beschlossen was folgt. 



Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 

 Es gibt nichts zu berichten.  
  
  
zu 2 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der 

Niederschrift vom 27.04.2022 
 

 Herr Dr. Jank – Grüne – weist auf einen Schreibfehler auf Seite 1 hin: hier wird Frau 
Nicole Hofmann, nun Mitglied der Stadtratsfraktion B90/Grüne, noch als 
„fraktionsloses Mitglied“ geführt.  
Der Vorsitzende sagt eine Korrektur zu.  
 

 Beschluss: 
Der öffentliche Teil der Niederschrift wird angenommen. 
 

 Abstimmungsergebnis:  
1 Enthaltung 
 
 

zu 3 Wirtschaftsflächenuntersuchung im Regionalverband Saarbrücken 
Vorlage: VO/2919/22 
 

 Der Vorsitzende erteilt Herrn Lukas Köppen, Geschäftsführer der 
Wirtschaftsregion Saarbrücken und Wirtschaftsförderer beim 
Regionalverband Saarbrücken, das Wort. 
 
Anhand einer detaillierten Präsentation stellt Herr Köppen die Ergebnisse der 
Wirtschaftsflächenuntersuchung vor (Kurzfassung des Berichtes: 
www.rvsbr.de/wirtschaftsflaechen). 
 
Nach ausführlicher  Aussprache und Beantwortung verschiedener Fragen aus 
der Ratsmitte durch Herrn Köppen nimmt der Rat den Bericht zur 
Wirtschaftsflächenuntersuchung des Regionalverbandes Saarbrücken 
zustimmend zur Kenntnis. 

  
  
zu 4 Erweiterung Fashion-Outlet-Center (FOC) Zweibrücken 

Vorlage: VO/2926/22 
 

 Frau Wagner – Verwaltung – erläutert den in der Sitzungsvorlage beschriebenen 
Sachverhalt und beantwortet verschiedene Fragen der Ratsmitglieder, insbesondere 
die befürchteten Kaufkraftabflüsse sowie die bereits abgegebenen negativen 
Stellungnahmen der umliegenden Städte.  
 
Sodann ergeht folgender  
 

 Beschluss:  
Der Stadtrat beschließt, die Stellungnahme des Regionalverbandes Saarbrücken zur 
Erweiterung des FOC Zweibrücken zu unterstützen. 
 

http://www.rvsbr.de/wirtschaftsflaechen


 Abstimmungsergebnis:  
22 Stimmen dafür 
  8 Enthaltungen  
 
 

zu 5 Neuberechnung der Kindergartenbeiträge des städtischen Kindergartens für 
das Kindergartenjahr 2022/2023 
Vorlage: VO/2920/22 
 

 Ohne weitere Aussprache ergeht folgender  
 

 Beschluss: 
Der Stadtrat beschließt die Anpassung der monatlichen Kindergartenbeiträge zum 
01.08.2022 wie folgt vorzunehmen: 
 
Senkung des Elternbeitrages 
 
● für einen Regelplatz von 46,50 € um 1,00 € auf 45,50 €, 
● für einen Tagesplatz von 74,00 € um 3,50 € auf 70,50 €, 
● für einen Krippenplatz von 165,50 € um 12,00 € auf 153,50 €. 
 
Die Beitragssätze für Geschwisterkinder werden gemäß der gesetzlichen Regelung 
wie folgt erhoben: 
 
Für das  
 

- erste Kind    100 %,   
- zweite Kind      75 %, 
- dritte Kind      50 %, 
- vierte Kind        25 %, 
- fünfte und jedes weitere Kind     0 % des jeweiligen Beitragssatzes. 

  
 Abstimmungsergebnis:  

Einstimmig. 
 
 
 

zu 6 Antrag der SPD-Stadtratsfraktion: Neubesetzung von Gremien 
Vorlage: VO/2922/22 
 

 Die Fraktionsvorsitzenden benennen die Mitglieder für die neu zu besetzenden Sitze 
in den Gremien:  
 
Herr Walter – SPD –:  

- Für den Rechnungsprüfungsausschuss: Monika Pacem 
- Als vertretendes Mitglied im Zweckverband Ruhbachtal: Laura-Sophie 

Walter 
- Aufsichtsratsmitglied der Stadtwerke: Andreas Lauck 
- Für den Arbeitskreis Hoferkopf: Günter Struttmann  

 
Herr Dr. Jank – Grüne –:  

- Als Mitglied im Sozial- und Kulturausschuss: Nicole Hofmann 
- Mitglied im Zweckverband Itzenplitz: Nicole Hofmann 
- Vertretendes Mitglied im Zweckverband LIK Nord: Nicole Hofmann 
- Vertretendes Mitglied im Arbeitskreis Hoferkopf: Nicole Hofmann 

 



 
  
zu 7 Antrag der CDU-Stadtratsfraktion:  

Bürgerfreundlichere Ausgestaltung der Einwohnerfragestunde 
Vorlage: VO/2923/22 
 

 Es erfolgt eine kurze Aussprache. 
Herr Jung  - CDU - hält ein Abhalten der Einwohnerfrage in den Sitzungen des 
Stadtrates für ausreichend, in den Ausschusssitzungen sehe man vorerst hierfür 
keine Notwendigkeit.  
Auch von einer Redezeitbegrenzung könne man absehen.  
 

 Beschluss: 
Der Stadtrat stimmt der vorgelegten Satzung über die Einrichtung einer 
Einwohnerfragestunde bei Sitzungen des Stadtrates in der vorgelegten Fassung unter 
Einbeziehung der vorgenannten Änderungen zu.  
Gleichzeitig tritt die Satzung vom 05.11.2014 außer Kraft. 
 

 Abstimmungsergebnis:  
2 Enthaltungen. 
 
 

zu 8 Antrag der AFD-Stadtratsfraktion: Thematik Bürgerbus 
Vorlage: VO/2921/22 
 

 Herr Schon – AFD – erläutert ausführlich den Antrag seiner Fraktion. 
Er geht insbesondere darauf ein, dass man erneut Kontakt aufnehmen müsse, um 
zu erfahren, wie die Vorgehensweise bei anderen Gemeinden abgelaufen ist, um die 
Förderung eines Bürgerbusses voran zu bringen.  
 
Die übrigen Fraktionen sprechen sich ebenso für die künftige Einrichtung eines 
Bürgerbusses aus, geben jedoch auch zu bedenken, dass man sich um die 
Gründung eines entsprechenden Vereins zur Verwaltung der anfallenden 
ehrenamtlichen Tätigkeiten bemühen müsse.  
 
Auch der Vorsitzende und Herr Dittgen – Verwaltung – gehen auf die noch zu 
leistenden „Vorarbeiten“ ein.  

 Man wird die anstehende Evaluierung der Regularien abwarten müssen. Einstweilen 
wird es seitens des Landes keine Förderung geben. Sobald es Informationen gibt, 
wird der Rat unterrichtet. 
 

  
zu 9 Mitteilungen und Anfragen (Verschiedenes) 

 
 Herr Trenz – bemängelt einen Artikel der Saarbrücker Zeitung, in dem über die 

enormen Sprachdefizite von Kindern – u.a. aus Friedrichsthal – berichtet wird. Hier 
könne etwas mehr Sensibilität an den Tag gelegt werden.  
Der Vorsitzende möchte dies bei nächster Gelegenheit an zuständiger Stelle 
erwähnen.  
 
Frau Pacem – SPD – berichtet von Straßenschäden in der Waldstraße.  
 
Frau Sebastian – SPD – erkundigt  sich nach dem Stand der Digitalisierung der 
Schulen.  
Der Vorsitzende sagt eine zeitnahe Information zu.  
 



Herr Jung – CDU – erkundigt sich nach den Sachständen Vereinshaus, 
Rechtsschutzsaal, Schwimmbad und alter Bahnhof.  
Frau Wagner – Verwaltung – erklärt, dass es bislang zum Thema Vereinshaus keine 
Neuigkeiten gebe.  
Über die weitere Vorgehensweise im Rechtsschutzsaal und auch im städtischen 
Bad sei man in Gesprächen mit den Planungsbüros.  
Wegen des alten Bahnhofsgebäudes sei man nach den Abrissarbeiten des alten 
Daches nun in Kontakt mit dem Denkmalamt.  
 
Auf Anfrage von Herrn Schon – AFD – bezüglich der Parksituation an der 
Hoferkopfschule erklärt Herr Dittgen – Verwaltung –, dass das Ordnungsamt mit der 
Kontrolle beauftragt worden sei.  
 
Herr Dr. Jank – Grüne – erbittet eine Behandlung der Thematik „Musikschule 
Sulzbach“ in einem nächsten Ausschuss.  
Der Vorsitzende berichtet von einem anstehenden Gesprächstermin mit 
Bürgermeister Adam.  
 
 
Der Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:27 Uhr. 

 

 

 

 

- Ende öffentlicher Teil - 


